

Consultas de urgencia por Covid-19 suben un 20% en clínicas y Salud pide a la red abrir 200 cupos UCI

Asociado al explosivo aumento de casos en el país, que totaliza un 120% en la última semana, los centros privados dan cuenta de un alza en las atenciones ambulatorias y en el testeo. Mientras, la Subsecretaría de Redes Asistenciales ya mandató un primer incremento de camas críticas, para hacer frente a una eventual demanda de pacientes graves.

José Carvajal Vega

Durante la última jornada, el Ministerio de Salud (Minsal) reportó 4.069 casos de Covid-19 en el país, cifra que constituye un aumento del 120% en comparación a la última semana y que está asociada a la diseminación de ómicron, la variante de mayor contagiosidad registrada desde el inicio de la pandemia.

En ese contexto, algunos centros asistenciales de la Región Metropolitana ya dan cuenta del alza en los contagios. Al respecto, el vicepresidente ejecutivo de Clínicas de Chile, Javier Fuenzalida, asegura que “en los últimos días nuestros asociados han visto un alza en las consultas de urgencia respiratoria, que estimamos se sitúa en torno al 20%”.

A su vez, Carolina Asenjo, directora médica de Clínica Dávila, afirma que han visto incrementarse las atenciones, pero solo en el servicio de urgencia, hasta ahora “sin impacto en las hospitalizaciones”. Escenario que comparte el jefe de emergencias en Clínica Indisa, Leonardo Ristori, quien explica que si bien hay un alza en las atenciones ambulatorias “no hay un aumento significativo en las hospitalizaciones, porque son cuadros, en general,

más leves”.

Asociado a los pacientes que acuden por sintomatología compatible con el Covid-19, el testeo ha crecido significativamente en los centros de salud. Al respecto, el subdirector médico de la Red de Salud UC Christus, Ricardo Rabagliati, apunta que “hacia la segunda quincena de diciembre, respecto a la primera semana de enero 2022, hemos aumentado en alrededor de mil exámenes solicitados en nuestros laboratorios. La positividad también ha visto un incremento, desde un 1% a sobre el 6% durante los días recientes de enero”.

Situación que comparten en Clínica Vespucio, quienes pasaron de tomar 114 muestras diarias, en diciembre, a un promedio de 154 durante la primera de enero, lo que implica un incremento del 36,8%, según explica la directora médica, Andrea Solís. Desde ese recinto asistencial, además, han detectado un aumento de un 3,8% en la positividad de los PCR realizados.

Según cifras del Minsal, los últimos siete días se registraron, en promedio, 56.042 test PCR en el país, un repunte del 25,4% en el testeo respecto a la semana ante-



rior, cuando se practicaron 44.672.

Preparación de la red

Durante el último reporte del Minsal, el subsecretario de Redes Asistenciales, Alberto Dougnac, anunció que se fortalecerá la Red Integrada de Salud Público-Privada y que se reiniciará el proceso de complejización de camas.

“Si bien el aumento del número de personas contagiadas aún no se ha visto reflejado en la ocupación de camas críticas debido al escaso tiempo transcurrido, como Subsecretaría de Redes Asistenciales estamos muy aten-

tos a este posible aumento de la demanda de camas, ya que puede ser igualmente explosivo”, explicó Dougnac.

En ese contexto, y de manera preventiva, la autoridad adelantó que está en curso una coordinación con los prestadores públicos y privados para anexar un total de 200 nuevos cupos UCI dentro de los próximos siete días. “Se le realizó una propuesta preliminar a cada Servicio de Salud, los cuales deben ajustarla a la realidad de sus establecimientos públicos y privados para poder responder a los requerimientos solicitados”, sostu-

vo Dougnac.

Actualmente, de un total de 1.968 camas críticas en el país, 1.733 están ocupadas y 460 de ellas por pacientes con Covid-19, por lo que 235 están disponibles.

Frente a este escenario, desde Clínica Dávila dicen que ya están preparados para una eventual alza significativa en las hospitalizaciones. “Actualmente contamos con 43 camas críticas y la autoridad sanitaria nos ha solicitado habilitar seis camas para esta semana y 12 adicionales al 30 de enero”, asevera su directora médica.

En Clínica Vespucio la situación se repite; hoy cuen-

tan con 18 camas UCI y otras 47 UTI habilitadas, por lo que ante un aumento de demanda convertirán camas de cuidados intermedios en camas críticas.

Desde la Subsecretaría de Redes Asistenciales, además, señalaron que mantendrán el programa de traslado preventivo de pacientes críticos intra e interregional para garantizar la atención de los casos complejos y que se fortalecerán las estrategias implementadas en la Atención Primaria de Salud para abordar la mayor demanda asistencial, como la extensión de los horarios de atención de los Servicios de Urgencia

(SAPU) y de los Servicios de Alta Resolutividad (SAR), además de la implementación de las Unidades de Observación Prolongada y la reactivación de la Red Integrada de Urgencias, entre otras.

Las autoridades hicieron un llamado a completar el esquema de vacunación, que ayer dio inicio a la cuarta dosis. En ese sentido, Dougnac destacó que la incidencia de ingreso a UCI entre quienes tienen las dos dosis de vacuna más el refuerzo es de 0,16 por cada 100 mil habitantes, muy por debajo de los no vacunados, donde la cifra aumenta a 6,19. ●